
На усадьбах колхозов и совхо
зов, на животноводческих фермах 
и в мастерских, в цехах заводов 
— веюду наши люди с глубоким 
интересом знакомятся с материа
лами Пленума ЦК КПСС. Реше
ние Пленума, речь Н. С. Хруще
ва с глубоким одобрением встре
чены всем народом.

Труженики села и города уве
рены, что интенсификация сель
скохозяйственного производства 
на основе широкого применения 
химии, механизации, достижений 
науки и передового опыта дает 
возможность поднять сельское 
хозяйство на новую ступень, 
обеспечить полное удовлетворе
ние советских людей в продук
тах питания.

Огромный прилив трудовой 
активности в колхозах и .. совхо
зах вызвали принятые партией, 
ее ленинским - ЦК мероприятия 
о пенсионном обеспечении кол
хозников.

— Трудом ответим на заботу 
партии! — вот слова, которые

►можно сейчас слышать от каж
дого земледельца.

При изучении материалов 
Пленума, на проходящих отчет-

Трудом ответим на заботу партии!
но-выборных колхозных собра
ниях берутся новые, повышен
ные социалистические обязатель
ства. Их основное содержание-- 
больше вложить в землю удобре
ний, механизировать трудоемкие 
работы и поднять, таким образом, 
урожайность полей и продуктив
ность скота.

Но все ли у нас делается по 
интенсификации сельскохозяй
ственного производства? Нет, 
многие возможности не исполь
зованы. На отчетном собрании 
в Угольновском колхозе справед-

по
хо-

ливо указывалось, что правление 
робко вводит в корм скоту мо
чевину, искусственное молоко, 
обогащенный обрат. Чупалейцы 
разработали мероприятия 
подъему своего отстающего 
зяйства. Но важнейшие из них 
остаются на бумаге. Плохо вы
возится навоз, совсем не собира
ются зола, куриный помет. Не 
налажено искусственное осеме
нение скота.

Пленум ЦК большое внимание 
уделил вопросу механизации. Но 
и в этом важном деле отдельные

правления колхозов не прояв
ляют рвения, инициативы, на
стойчивости. Механические до
ильные установки в ряде колхо
зов бездействуют, техника ис
пользуется плохо. Трактористы 
Ломовского колхоза, например, 
поныне не знают, какие культу
ры, на каких площадях им пред
стоит выращивать механизиро
ванным способом.

Партия призывает шире при
менять передовой опыт, достиже
ния науки. В нашем производст
венном управлении есть у кого

учиться. Хорошо использует 
землю, добился высокой продук
тивности скота Нижне-Верейский 
колхоз. Поздняковцы выращива
ют по 15— 17 центнеров зерно
вых с гектара. В каждом колхо
зе есть энтузиасты нового. По
слать их к передовикам, чтобы 
они на месте поучились, пере
няли лучший опыт, — это и 
будет самой лучшей школой.

Решения февральского Плену
ма родной партии зовут к новым 
свершениям. За дело, товарищи, 
за упорную, кропотливую рабо
ту по дальнейшему подъему 
всех отраслей сельскохозяйствен
ного производства!
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Говорят участники февральского 
Пленума ЦК КПСС

Путь к  изобилию
Коллектив двенадцатого це

ха завода ДРО с большим
вниманием изучает материа
лы февральского Пленума ЦК 
КПСС, яркую и глубокую 
речь Н. С. Хрущева.

•— Мы верим, -- говорят 
рабочие, — что в ближайшие 
годы сельское хозяйство при
близится к уровню промыш
ленности но технической воо
руженности и организации 
производства, а сельскохозяй
ственный труд превратится
в разновидность промышлен
ного труда.

Станочники и слесари, 
электросварщики и термисты 
выражают свою готовность 
внести посильный вклад в 
дело крутого подъема сель
ского хозяйства. Они знают, 
что борьба, за интенсифика
цию — это задача не отда
ленного будущего, а сего
дняшнего дня,

Коллектив нашего цеха не

сколько лет подряд оказывает 
шефскую помощь труженикам 
села Ново-Дмитриевки. Ои 
механизировал подачу воды 
в животноводческие помеще
ния, помог оборудовать до
ильную установку, изготовил 
тракторную пену, а сейчас 
восстанавливает токарный 
станок. И. МАКАРОВ.

Мастер надоев
На недавно проходившем сове

щании передовиков сельского хо
зяйства Анне Павловне Родновой 
было присвоено звание «Мастер 
высоких надоев». Сейчас Анна 
Павловна еще с большей энерги
ей взялась за работу. За январь 
месяц она надоила от своей 
группы коров 2284 литра моло
ка, или по 176 литров от каж
дой коровы.

Л. ОМЕТОВА, 
зоотехник Сонинского колхоза.

Рапортуют металлурги
На славу потрудились метал

лурги в дни работы февраль
ского Пленума ЦК КПСС. План 
13 дней февраля заводом был 
выполнен по всему металлурги
ческому циклу.

Особенно высокопроизводитель
но трудились во второй декаде 
месяца коллективы первого тру
босварочного и вилопрокатного 
цехов, выполняя ежедневно зада
ние на 110— 119 процентов.

Продолжает выпускать сталь 
сверх плана коллектив марте
новского цеха № 1. Здесь от
личились бригады сталеваров 
тт. Растунина и Иняева. С 10 но 
13 февраля каждая из бригад 
выплавила дополнительно к пла
ну по 50 тонн стали, а всего с 
начала, месяца эти бригады дали 
240 тонн сверхплановой стали.

Значительно перекрыли план 
13 дней февраля бригады стале
варов тт. Зайцева, Резвова, Пын- 
дика, Проторского.

П. ЮДИН.

Несколько лет назад пришла рабо
тать дояркой в Натальинское отделе
ние совхоза «К ул ебакски й »  В а л я  Б у  
тузова. П оначалу новая профессии 
трудно давалась девуш ке: с непри
вы чки  болели руки, ломило спину. В а 
л я  даже в клуб  на танцы перестала 
ходить. Вскоре на помощь девушке 
пришла механизация. Во  дворе поста 
вили «Д А -ЗМ » . Работать стало легче 
и веселей.

—  Плохая из меня получается дояр
ка, —  как-то пожаловалась она своей 
подруге Ирине Стефанович, —  по 5 — 
6 литров в сутки  от коровы надаиваю

—  Рано  отчаиваеш ься, дорогая. Ты  
мало еще поработала, —  сказала ей 
Ирина.

В а л я  близко приняла к сердцу со
вет старшей подруги. Осенью  она по
добрала группу первотелок. Хорошо 
ухаж ивая за животными и раздаивая, 
их, молодая доярка буквально через 
три года вы ш ла в число передовых 
Она заняла второе место по надою 
молока не только среди своих наталь- 
инских подруг, но и в целом по совхо
зу  «Кулебакски й » . В  этом году В а л я  
борется за то, чтобы получить по 2000 
литров молока от каждой коровы.

Нельзя остаться разнодушным, 
знакомясь с грандиозными пла
нами, намеченными партией по 
химизации земледелия и живот, 
новодства. И эти планы, безус
ловно, будут выполнены. Пору
кой тому — горячее, единодуш
ное одобрение и поддержка все
го народа.

Проводя интенсификацию сель
ского хозяйства, очень важно 
обеспечить быстрое внедрение в 
производство новых, высокопро
дуктивных сортов зерновых 
культур, дающих возможность 
эффективно использовать удоб
рения и другие приемы агротех
ники.

Немало уже таких сортов, соз
данных советскими учеными, по. 
лучило распространение на полях 
страны. Взять хотя бы выведен
ный селекционером В. Н. Ремес
ло сорт пшеницы «мироновская- 
808», который хорошо реагирует 
на удобрения и дает высокие 
урожаи зерна.

Новые сорта помогут успешно 
решить поставленную партией 
и правительством задачу — до. 
вести производство зерна в стра
не к 1980 году до 18— 19 мил
лиардов пудов.

Отзывчивость на минеральные 
удобрения — ценное и необходи
мое свойство каждого нового 
сорта, особенно сейчас, когда 
решается важнейшая задача хи
мизации сельского хозяйства.

Нет большей радости для уче- 
ного-селекционера, чем создание 
того, что многолетний нелегкий 
труд по выведению новых сортов 
получает хорошую оценку у хле
боробов. Я и мои товарищи по 
работе видим, что наши новые 
сорта попали в надежные трудо
вые руки советских земледель
цев — мастеров высоких урожа
ев.

Прошедший Пленум будет не. 
забываемым событием в моей 
жизни еще и потому, что в дни 
его работы решением Ц К КПСС 
я был принят в ряды Коммуни
стической партии Советского 
Союза. С чувством огромного 
волнения и благодарности я даю 
слово партии, правительству и 
всему советскому народу, что 
оправдаю оказанное мне дове
рие, отдам все свои силы и зна
ния делу партии, делу строитель
ства коммунизма.

Фото Н. Акимова.

*• Фотохроника ТАСС.

Среди всех отечественных сор
тов озимой пшеницы наибольшей 
отзывчивостью на удобрения от
личается выведенный коллекти
вом селекционеров нашего ин
ститута устойчивый к полеганию 
сорт «безостая-1», который мо
жет давать в наиболее благопри
ятных условиях в зонах доста
точного увлажнения до 70 и бо
лее центнеров зерна с гектара. 
Подсчеты показали, что только 
за счет посевов «безостой-1» 
можно увеличить прибавку уро
жая от туков в два раза. «Без
остая-1» хорошо себя зарекомен. 
довала на Кубани, в Ставрополье 
и других областях страны.

Нетрудно представить себе, 
сколько зерна можно будет со
бирать дополнительно в резуль
тате претворения в жизнь исто
рических решений декабрьского 
и февральского Пленумов Ц К  
КПСС по интенсификации сель
ского хозяйства.

П. П. Л У К Ь Я Н ЕН К О  -  Ге
рой Социалистического Труда, 
лауреат Ленинской премии, ака
демик, заведующий отделом се
лекции Краснодарского научно- 
исследовательского института 
сельского хозяйства:



Заочлый семинар секретарей парторганизаций

КОНТРОЛИРОВАТЬ и точно выполнять
РЕШЕНИЯ ПАРТСОБРАНИЙ

Р Е Ш Е Н И Е  партийного соб.
■ рания является важным 

партийным документом, в кото
ром выражены воля коммунистов, 
отношение всей парторганизации 
к тем или иным фактам и явле
ниям, определены конкретные
меры по претворению в жизнь 
поставленной задачи. Действен
ность любого решения зависит 
от умения выдвигать на повест
ку дня насущные вопросы, от 
настойчивости борьбы за их осу
ществление. Чем боеспособнее
первичная партийная организа
ция, чем активнее в ней комму
нисты, тем успешнее выполняют
ся их решения.

Большую организаторскую ра
боту по выполнению решений 
проводит партком металлургиче 
ского завода. Здесь неоднократ
но обсуждались вопросы ритмич
ной работы предприятия. Прове
дено несколько партийно-хозяй
ственных активов завода. Вопро
сы работы предприятия часто 
были предметом обсуждения на 
семинарах и совещаниях секре
тарей партийных и комсомоль
ских организаций.

Производственные задачи ста
ли центром деятельности и у 
цеховых парторганизаций. Ком
мунисты мартеновских цехов, 
например, взяли под свой посто
янный контроль выполнение за
даний и обязательств по произ
водству стали. Партбюро моби
лизовали на это все партийные 
силы, пересмотрели расстановку

коммунистов на ответственных 
участках, больше стали предъяв. 
лять требовательности к началь
никам смен и участков. Усили
лась и воспитательная работа с 
людьми.

Все это дало положительные 
результаты. Завод успешно спра
вился с производственным пла
ном по всему металлургическому 
циклу, дал несколько тысяч тонн 
стали, проката, труб сверх пла
на.

Или другое. На заводе дро
бильно-размольного оборудо
вания в прошлом году было 
много формализма в организации 
соревнования рабочих за комму
нистический труд. Достаточно 
было того, что бюро горкома 
КПСС указало на этот недоста
ток, как партком сразу пере
строил свою работу по руковод
ству движением разведчиков бу
дущего.

На выполнение решения гор
кома партии была мобилизована 
вся заводская партийная органи
зация, в результате положение 
резко изменилось. Сейчас за ра
боту по-новому борются более 
трех тысяч человек. 12 процентов

работающих на предприятии ох
вачено общеобразовательной уче
бой, в целом ряде цехов созданы 
школы коммунистического труда 
и т. д. Сократилось число рабо
чих, которые не выполняют смен
ные нормы выработки. Коллек
тив завода успешно выполнил 
свои социалистические обязатель
ства, взятые на 1963 год. Хорошо 
трудятся машиностроители и 
сейчас.

^ А Д Н А К О  есть немало фак-
' “ 'тов, когда первичные парт

организации не имеют продуман, 
ных мероприятий по выполне
нию своих решений. Зачастую 
решения выносятся общие, без 
указания сроков и конкретных 
исполнителей; для обсуждения 
вопросов на собрании подчас 
выносятся не главные, а мелкие 
вопросы, причем без соответст
вующей подготовки, в результа
те принятые решения часто не 
выполняются или о них просто 
забывают.

Завод изоляционных материа
лов с государственными плана
ми справляется успешно, но в 
этом коллективе непочатый край 
работы с людьми. Здесь слабо

поставлена массово-политиче
ская и организаторская работа 
среди коллектива, много форма
лизма в соревновании за комму
нистический труд. А ведь по 
этим вопросам было проведено 
много мероприятий, вынесены ре
шения городской партийной ор
ганизации. Но ко всем этим ре
шениям вышестоящих органов 
парторганизация отнеслась фор
мально, по существу не органи
зовала их выполнения.

От того, как нацелена партор
ганизация, определяется ее роль 
и значение в деятельности пред
приятия, организации, - учрежде
ния. Важно, чтобы секретари 
парторганизаций заранее проду
мывали вопросы, выносимые на 
обсуждение собраний коммуни
стов, чтобы глубоко изучить то, 
что выносится для обсуждения. 
На собраниях надо рассматри
вать наиболее принципиальные 
вопросы, тщательно и всесто
ронне готовить их, вырабатывать 
конкретные меры по устранению 
недостатков, определять ответст
венных лиц и сроки исполнения. 
Шире привлекать к изучению 
подлежащих обсуждению вопро

сов партийный актив, специали. 
стов и новаторов производства.

Секретарям партийных орга
низаций необходимо больше уде
лять внимания работе с людьми, 
которые осуществляют намечен, 
ное собранием, добиваются пол
ного и своевременного выполне
ния партийных решений. Вве
сти в практику своей работы 
то, чтобы на партсобраниях до
кладывать коммунистам о выпол
нении ранее принятых решений, 
критических замечаний и предло
жений.

Нельзя забывать секретарю
парторганизации и об обязатель
ном исполнении директив пар
тии, постановлений вышестоящих 
партийных органов. В этом воп
росе надо повысить ответствен
ность членов партийных комите. 
тов и партбюро, давать им кон
кретные поручения, повышать
требовательность к ним за со
стояние дел на том участке, где 
они постоянно работают.

Надо всегда помнить, что не
выполнение принимаемых ком
мунистами решений принижает
роль партийной организации, ее 
руководство советскими, хозяйст
венными, профсоюзными и ком
сомольскими организациями. Все 
это в Свою очередь наносит 
ущерб делу правильного воспи
тания кадров.

А. СЫ ЧЕВА , 
заведующая организационным 

отделом горкома КПСС.

И сполком  горсовета от чит ы вает ся
Состоялась сессия город

ского Совета депутатов тру
дящихся. С отчетом о работе 
исполкома горсовета за 1963 
под выступил председатель 
горисполкома И. В. Зотиков.

Докладчик и выступающие 
имеете с положительными 
результатами отмечали и не
достатки в работе исполкома 
горсовета и его отделов. В 
частности, на сессии говори
лось о том, что исполком гор
совета недостаточно осуще
ствлял контроль за выполне
нием своих решений и выше
стоящих органов, не предъяв
лял должной требовательности 
к руководителям организаций 
и предприятий за выполнение 
заданий по вопросам развития 
городского хозяйства.

В результате в городе не
удовлетворительно организо
ван капитальный ремонт жи
лого фонда, низкое качество 
строительных работ. Не вы
полнены многие наказы из
бирателей по благоустройст
ву и развитию сети комму
нально-бытовых предприятий. 
Металлургический и машино
строительный заводы не за
кончили строительство очи
стных сооружений, не спра
вились с _планом по укладке 
водопроводных сетей. Руково
дители «Горгаза» и машино
строительного завода неудов
летворительно ведут газифи
кацию квартир. Отдел комму
нального хозяйства города и 
поселковые Советы слабо при
влекают население к благо

устройству улиц, ремонту до- 
- рог, очистке территорий,

На сессии также отмеча
лись недостатки в работе тор
говых организаций и меди
цинских учреждений.

По обсуждаемому вопросу 
сессия приняла решение, на
правленное на устранение от
меченных недостатков.

Г. СУСЛОВ.

И в а н о в с к а я  о б л а с т ь .  Интересные резуль
таты  от применения в животноводстве карбами 
да (мочевины) получены  на фермах колхоза 
«П уть  И л ьи ча»  Тейковского производственного 
управления. Добавление карбамида в корм ко
ровам позволило увеличить надои молока на 
8 — 10 процентов. У  животных улучш и лся  аппе
тит, их организм стал лучш е усваивать самые 
различные корма,

На снимке: слева — студентки Ивановского 
сельскохозяйственного института практикантки 
Антонина Асаф ьева и М ария Облова в колхоз
ной лаборатории составляю т растворы карба 
мида; справа —  карбамид в порошке.

Фото Н. Аким ова. Фотохроника Т А С С .

Письма из среднего колхоза
Немало озорных и задорных 

частушек распевают на селе дев
чата. Часто в припевках фигу
рируют колхозные бригадиры и 
неспроста. Не заглядывая в про
токолы собраний и заседаний 
правления колхоза, по содержа
нию этих остроумных и хлестких 
новинок фольклора можно без
ошибочно судить о делах того 
или иного командира артельного 
производства.

В этом отношении не является 
исключением и Благодатовский 
колхоз. Местные острословы 
здесь особенно чутки и опера
тивны.

— Так кому же больше всего 
достается в ваших частушках?-- 
спросил я у девчат Благодатовки, 
и они, не задумываясь, сразу на
звали несколько фамилий, среди 
которых оказались два бригадира:
С. Г. Волков и Ф. И. Парамонов.

За что, собственно говоря, эти 
товарищи угодили на язык мест
ным острословам? Причина до
вольно веская. Об этом разговор 
идет уже давно и в конторе прав
ления, и в бригадах. Стояла пора 
уборки. С полей на заготовитель
ные пункты свозили картофель.

Люди работали дружно, чему в 
немалой степени способствовала 
умелая материальная заинтересо
ванность. Десять процентов де
нег от реализации картофеля 
должны были распределить кол
хозникам. Правление доверило 
бригадирам самим провести вы
дачу дополнительной оплаты по
леводам. И вот среди семи руко-

о о о о о о о  о о о о <  О

ники не жалуются, что бригадир
С. В. Шабордин «заимствует» 
деньги из артельной кассы. Но у 
этого руководителя есть другая 
болезнь — формализм. Вот он 
приходит на свиноферму, видит, 
как животные буквально тают 
день ото дня, и остается совер-

ния. Но тов. Шабордин не сделал 
этого.

Если проследить весь трудовой 
день кого-либо из бригадиров 
Благодатовского колхоза, то мож
но заметить, что время они тра
тят нерационально. Подолгу про
сиживают в конторе колхоза-,

3. ОБЛИК БРИГАДИРА
водителей бригад нашлись двое, 
которые злоупотребили этим до
верием.

Серафим Герасимович и Федор 
Иванович захотели погреть руки 
около денег, заработанных их 
подчиненными. Первый отложил 
себе в карман 89, рублей, второй 
— 150. А колхозники тем време
нем грешили, кто на правление 
артели, кто на кассира, что они, 
мол, задерживают оплату. Прав
да, сейчас все знают истинных 
виновников, но ни Волков, ни 
Парамонов не испытывают угры
зения совести.

В калиновской бригаде колхоз-

шеино равнодушен. Что может 
сделать бригадир? В данном слу
чае, все. Для животных имелись 
свекла, картофель, сенная мука. 
Из них можно было- составить 
хороший разнообразный рацион. 
Но свиней кормили свеклой до 
тех пор, пока животные совсем 
не стали ее есть, а потом начали 
давать один картофель. С боль
шим опозданием, в середине зи
мы, стали давать сенную муку-- 
основной вид витаминной под
кормки в условиях колхоза.

Бригадир должен был бить 
тревогу, всеми средствами спа
сать поголовье скота от истоще

крутя цыгарки, будучи в брига
де, больше рассуждают о том, 
кому дать, а кому не дать ло
шадь съездить за дровами, чем 
о насущных производственных 
делах. Не случайно план вывоз
ки местных удобрений многие 
бригады выполняют плохо.

Следуя фальшивому правилу 
«на' всех не угодишь», бригади
ры не обращают внимания на то. 
что говорят о них колхозники. 
А между, тем эта глухота порож
дена самими руководителями ар
тели. Они тоже редко советуются 
е народом и не требуют от 
командиров среднего звена. Хотя

в пайке председателя можно на
считать за прошлый год восемь 
протоколов собраний, на которых 
якобы присутствовало по 300— 
400 человек, но ведь эти собра
ния — плод фантазии тт. Ры
жова и Гераськина. Липовые про
токолы создают только видимость 
внутриколхозной демократии.

Можно долго рассуждать о 
том, каким должен быть брига
дир. Ясно, что он обязан выпол 
нять требования партии, предъ
являемые к любому руководите
лю. Кроме того, в отдаленных 
деревнях бригадир нередко яв
ляется единственным воспитате
лем и советчиком односельчан. 
Чем выше бригадир в глазах 
колхозников, тем больше они до
веряют ему и считаются с его 
мнением. Это верный залог друаг 
бы в бригаде, твердая основа 
прудовых успехов.

Вот почему хочется посове
товать благодатовским бригади
рам, прежде чем что-либо еде 
лать, подумать, а как отнесутся 
к этому колхозники.

В. ЛЕВИН.



Интенсификация сельскохозяй
ственного производства о б с у ж 
далась в Москве на Пле
нуме ЦК КПСС. В  эти дни кол
лективу откормочного пункта в 
Виле особенно приятно рапорто
вать о первых успехах в освое
нии новой техники в животновод
стве.

Около двух месяцев работает 
наша ферма-фабрика. Богатая 
насыщенность механизмами по
зволила значительно сократить 
обслуживающий персонал без 
ущерба для производственных 
показателей. Это видно из сле
дующих цифр: в декабре прош
лого года животноводы добились 
10-тонного привеса от свинопо- 
головья фермы, а в январе привес 
составил уже 12,4 тонны. В  
среднем каждое животное, посту
пившее к нам на откорм, прибав 
лялось в весе ежедневно на 475 
граммов.

Слаженной работе механизмов -

ве фермы—два итога
Расчеты подтверждаются

соответствуют и организованные 
действия коллектива пункта. На
до сказать, что не сразу дела 
пошли гладко. И поэтому каждый 
день в конце смены на ферме, 
подводя итоги, люди отмечали 
недостатки в использовании тех
ники. На следующий день работа 
улучшилась, и так изо дня в день.

За правило взяли животново 
ды заботиться об экономике от
корма. Четкий учет расхода кор
мов на единицу привеса позволя
ет нам видеть эффективность то
го или иного корма. Для лучшего 
развития животных в корм до 
бавляются хвоя, мел, дерн, 
уголь.

Усилия коллектива не пропа
ли даром. На килограмм привеса 
в январе было затрачено 6,6 кор
мовых единиц при плановой за
трате 7 кормовых единиц. В  этом

большая заслуга работниц пунк
та Лидии Баландиной и Марии 
Спириной.
Работники откормочного пункта 

в настоящее время борются за 
звание коллектива коммунисти
ческого труда. Животноводы взя
ли новое повышенное обязатель
ство: от каждого животного, на
ходящегося на откорме, добиться 
в феврале ежесуточного привеса 
500 граммов.

Наши расчеты о выгодности 
и перспективности механизиро
ванной фермы-фабрики под
тверждаются с первых месяцев 
ее работы. Иначе и быть не мо
жет, техника семилетки в умелых 
руках должна и будет твори гь
настоящие чудеса.

А. К О Н Ы Ш Е В ,  
н а ч а л ь н и к  п о д с о б н о г о  х о з я й с т  

ва к о н т о р ы  « З а г о т с к о т о о т к о р м » .

Во что обходится коромысло |

Москва. Решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС были 
с энтузиазмом встречены кон
структорами сельскохозяй
ственных машин Головного 
конструкторского бюро по ме
ханизации овощеводства.
Сейчас они работают над соз
данием комплекса машин для 
подготовки, погрузки и равно
мерного внесения в почву 
минеральных удобрений и  
извести.

На снимке (слева напра
во): заведующий отделом ме
ханизации Центрального на
учно-исследовательского ин
ститута механизации и элект
рификации сельского хозяйст
ва нечерноземной зоны 
СССР в Минске С. И. Назаров 
и инжен е р'ьгк он стр у кторы 
бюро Э. Е. Яковлев, В. А. 
Удовеня и А. Д. Сафронов за 
разработкой технического за
дания на комплекс машин для 
подготовки и внесения в поч
ву минеральных удобрений.
Фото Э. Евзерихина.

Фотохроника ТАСС.

193 рубля. Этой трехзначной 
цифрой выражается себестои 
мость одного центнера свинины, 
произведенной в 1963 году в 
Ефремовском колхозе.

— Слов нет, дорогую свинину 
мы пока производим, — согла
шается бухгалтер колхоза А. Е. 
Акимов, — да и как не быть ей 
дорогой-то, когда все работу 
на ферме ведутся вручную.

Это правильно. Взять хотя бы 
-кормление свиней откормочной 
группы. Свинарки Е. И. Ешкова 
и Н. К. Елкина ведрами носят 
корм. К тому же, корыта находят
ся в центре клеток. А разве 
нельзя их оборудовать в стенке 
около прохода? Во дворе есть и 
подвесная дорога, но она не ис
пользуется. И корма из кормоце
ха по-прежнему доставляются в 
свинарники на коромыслах.

Хуже обстоит дело с водой. Ее

оерут из единственного колодца 
для трех ферм. Воды не хватает, 
хотя животноводческий городок 
расположен на берегу Оки.

— Были у нас здесь раньше и 
водокачка, и водопровод, — объ
ясняет заведующий СТФ И. И. 
Ежков, — но это сооружение 
размыло однажды половодьем. 
Вот с тех пор и сидим без воды, 
ждем у моря погоды.

Из-за отсутствия воды на фер
ме простаивает кормоприготови
тельный комбайн. Поэтому корма 
поедаются животными всухомят
ку и не дают нужного эффекта. 
Не случайно ефремовцы затрати
ли на один килограмм привеса 
свинины 7,6 кормовых единиц.

Недооценка механизации тру
доемких работ приводит к разду
ванию штата на фермах. В част
ности, на СТФ за тремястами 
свиней разных возрастов ухажи

вает семь человек. Животновода
ми затрачено в течение 1963 
года на производство 161 цент
неров свинины свыше 6100 че
ловеко-дней, или на один 'центнер 
39 человеко-дней.

Затраты, конечно, велики. V 
чтобы снизить их и получить в 
итоге более дешевую свинину, 
ефремовцам необходимо по-серь
езному заняться механизацией 
свиноводческой фермы. Надо 
помнить, что механизация яв
ляется одним из путей интен
сивного ведения животноводства.

Г. КАПРАЛОВ.

- « » -

Слово за горкомхозом
Читатель нашей газеты А. В. 

Зимняков в своем письме, при
сланном в редакцию, высказы
вает возмущение по поводу на
рушения горкомхозом правил са
нитарии.

«Вблизи дороги Выкса—Досча- 
тое и села Мотмос, — пишет
он, — находится свалка, куда
вывозят из города разные нечи
стоты. В летние месяцы, когда 
от жары начинается процесс раз
ложения нечистот, открытая 
свалка представляет собой боль
шую опасность, как разносчик 
всевозможных инфекционных за. 
болеваний».

Изложенные в письме факты 
полностью подтвердились про
веркой, произведенной работни
ками санэпидстанции. Вот что 
пишет главный врач тов. Кошев:

«На протяжении ряда лет гор. 
комхозом и Ж  КО металлургиче
ского и машиностроительного 
заводов на указанную свалку вы
возятся жидкие и твердые нечи. 
стоты.

В августе 1963 года санэпид
станцией был поставлен вопрос 
об организации городской свал
ки, отвечающей всем требовани. 
ям санитарно.противоэпидемиче. 
ского режима. Тогда же испол
ком горсовета принял решение, 
обязывающее горкомхоз подо, 
брать новый земельный участок 
под городскую свалку.

Но несмотря на неоднократные 
требования органов саннадзора, 
участок под свалку до сих пор 
не подобран и не согласован с 
санэпидстанцией. Горкомхоз дол
жен немедленно заняться реше
нием этого вопроса».
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Твсрчество молодых металлургов
Среди многочисленной армии 

новаторов металлургического за
вода немало молодых людей. 
Вместе с кадровыми производ
ственниками они с молодым за
дором решают важную задачу по 
техническому прогрессу пред
приятия.

Хорошо известно в кислородно
компрессорном цехе имя комсо
мольца Геннадия Диченко. Четы
ре года назад стал он машини
стом. Любознательность и по
лученные в техникуме знания 
помогли ему быстро овладеть 
процессом производства кислоро
да и компрессорного воздуха.

Не прошло и полгода, как мо
лодой специалист начал зани
маться рационализаторской дея
тельностью. Не сразу удавалось 
Геннадию решить задуманное, 
были и неудачи. Первое его 
предложение по сокращению не- 

I риода пуска кислородного аппа

Узбенская ССР. Начала до
срочно выдавать продукцию 
первая очередь медеплавиль
ного завода Алтынтопкан- 
ского горнометаллургического 
комбината имени В. И. Лени
на.

До сих пор в Алмалыке 
производились только добыча 
и обогащение медной руды. 
С пуском медеплавильного за
вода горнометаллургический 
цикл полностью замкнулся.

Алмалыкский медепла
вильный завод — первое 
предприятие такого рода в 
Средней Азии. Впервые в 
стране здесь для выплавки 
меди применен природный 
газ. В дальнейшем для ин
тенсификации процесса наме
чено использовать кислород.

На снимке: в цехе завода.

Фото В. Лейзеровича.
Фотохроника ТАСС.

рата после отогрева не получило 
путевку в жизнь и было откло
нено. Однако комсомолец не 
опустил рук и настойчиво про
должал творческие поиски.

Вскоре ряд предложений Ген
надия Диченко был одобрен 
и внедрен в производство. В 
пятом году семилетки он внес 
семь и внедрил в производство 
четыре предложения с годовым 
экономическим эффектом более 
трех тысяч рублей.

...Много было раньше хлопот 
в цехе с насосом жидкого кисло
рода, который при длительной 
эксплуатации работал с переох
лаждением движения. Это обычно 
приводило к сильным стукам 
движения и поломкам штока.

—А нельзя ли устранить этот 
недостаток? — задумался Ген
надий. Посоветовавшись с аппа
ратчиком М. Порхачевым, он 
предложил для отвода холода 
от стакана штока насоса подве
сти отходящий азот с темпера
турой плюс 12 градусов. Теперь 
остановок насоса из-за поломок 
штока и сильных стуков движе
ния не наблюдается, сокраще
ны простои более чем на 40 
часов, что позволит уменьшить 
потери кислорода и снизить рас
ход электроэнергии.

Большие творческие планы у 
рационализатора Диченко и на 
1964 год. Он работает над во
просами усовершенствования 
конструкции дроссельного вен
тиля и над реконструкцией саль
ника насоса жидкого кислорода.

Около шестидесяти тысяч сбе
реженных рублей на лицевом сче
ту молодого коммуниста Льва 
Александровича Салюкова —- на
чальника чугунолитейного цеха. 
Он относится к числу молодых 
руководителей, которым свойст
венно чувство новизны. По ини

циативе т. Салюкова, в содруже
стве с рационализаторами тт. 
В. Исаевым, В. Барановым, в 
цехе изменена технология фор
мовки центровой изложницы 
мартеновскому цеху №  2, уве
личены производственные плог 
щади для отливки изложниц и 
решены многие другие техниче
ские вопросы. Все это позволило 
чугунолитейщикам досрочно
выполнить годовой производст
венный план.

По-прежнему активно прини
мает участие в усовершенство
вании производства мастер мел
косортного цеха Александр Сио- 
мик. Молодой рационализатор в 
пятом году семилетки внес 11 и 
внедрил в производство 3 пред
ложения с экономическим эф
фектом около десяти тысяч руб
лей.

Это по его предложению не
давно увеличена кампания работы 
прокатных валков при прокате 
штрипса в два дюйма. В  резуль
тате внедрения рациональной 
переточки в течение года будет 
сэкономлено три прокатных вал
ка стоимостью 1804 рубля.

Много на заводе и других мо
лодых производственников-ра- 
ционализаторов, которые активно 
участвуют в техническом прогрес
се. Среди них бригадир мартена 
№  1 комсомолец Геннадий Бума
гин, слесарь листопрокатного це
ха комсомолец Юрий Бруснигин, 
рабочий мелкосортного цеха 
комсомолец Владимир Макаров 
и другие.

Н. РОМ АНОВ.

3 И О В АЯ
стр. Ж И 3 Н Ь
19 февраля 1964 г.



ЛЮБИТЬ
Каждый год на улицах нашего 

города высаживаются тысячи 
деревьев, кустарников, десятки 
тысяч разнообразных цветов. Го
род становится красивее и бла
гоустроеннее. Хорошо, например, 
оформлена территория вокруг 
Дворца культуры машинострои
телей.

Парткомом завода Д РО  еще 
осенью прошлого года был раз
работан план озеленения цент
ральной магистрали города — 
улицы Красных зорь. Согласно 
этому плану, весной силами об
щественности наряду с декора
тивными деревьями должно быть 
посажено более 200 яблонь. 
Работы по озеленению будут 
проводиться от Межонского пру
да до дома № 33, принадлежа
щего заводу ДРО.

Но хочется отметить, что без
ответственно, например, относят
ся к озеленению работники гор- 
комхоза. Только бесконтрольно
стью и невниманием с их сто
роны можно объяснить тот факт, 
что на улице Красных зорь про

ЕЕ БЛАГОДАРЯТ ЗАКАЗЧИКИ
В один из декабрьских дней 

1946 года Лидия Ивановна Чир- 
кунова впервые села за машинку 
в швейной мастерской № 2 
быткомбината, куда она была 
принята ученицей портнихи. 
Обучаясь у мастера Анастасии 
Ивановны Слизневой, Лидия Ива
новна проявляла особую любозна
тельность и старание, точно вы
полняла любое указание, вдум
чиво относилась ко всему, с чем 
ей приходилось иметь дело на 
производстве.

Так прошло полгода. Пригла
сив однажды к себе, заведующая 
мастерской Е. А. Федорова ска
зала:

— Слушай, Лида. И посовето
валась с Анастасией Ивановной 
и решила перевести тебя на 
должность мастера.

— Мы должны не только точ
но копировать новые фасоны 
одежды, — говорит Лидия Ива
новна,— но и постоянно думать 
о том, как их улучшить, усовер
шенствовать. Тут без фантазии 
не обойтись.

Только в 1963 году коллектив 
ее смены освоил несколько но
вых фасонов изготовления одеж
ды, в том числе полупальто без 
боковых швов, пальто с цельно 
кроенным рукавом и другие. 
Среди подчиненных ей мастеров 
особым искусством при пошиве 
одежды отличаются Лариса Ан-.о- 
човна Сапотницкая, Александра 
Назаровна Сидорова и Вера 
Алексеевна Казанова.

Не один год хорошая 
дружба связывает кол
лективы музыкальных 
школ городов Выкса и 
Кулебаки.

По примеру прошлых 
лет 17 февраля в Вык
сунском Дворце куль
туры металлургов
(Большой зал) состоя
лась дружеская встре
ча-концерт педагогиче
ских коллективов му
зыкальных школ.

Право выступить пер
выми было предоставле
но кулебачанам. С боль
шим вниманием собрав-

Творческая встреча
шиеся' прослушали пят
надцатую сонату Бет
ховена, а затем ноктюрн 
«Грезы любви» Листа 
в исполнении препода
вателя М. Н. Соколовой.

Дружные аплодисмен
ты вызвало выступле
ние певца В. И. Малова, 
исполнившего с большим 
умением арию Онегина 
из оперы Чайковского 
«Евгений Онегин» и 
арию князя Игоря из

оперы Бородина «Князь 
Игорь».

Второе отделение 
концерта открыла пиа
нистка — преподаватель 
Выксунской музыкальной 
школы Н. М. Минасова. 
Исполняемое ею слож
ное музыкальное произ
ведение «Баллада № 3» 
Шопена было прослуша
но при абсолютной ти
шине зала и ' вызвало 
дружные аплодисменты.

Тёпло встретили со

бравшиеся выступления:1 
преподавателей пиани
стов В. Г. Лизунова, 
В. Р. Войтюк, препода
вателя по классу скрип
ки С. И. Котяшовой, 
преподавателей по 
классу баяна В. С. Кор- 
тикова и В. Л. Рязан 
цева.

Хорошее впечатление 
оставил концерт у его 
слушателей.

— Почаще бы устраи* 
вали такие концерты,— 
говорили любители му
зыки, покидая зал.

3. АЛОВА.

одежду Лидия Ивановна часто 
получает благодарности от своих 
заказчиков.

В. ЯКОВЛЕВ.
На снимке: Лидия Ивановна 

Чиркунова во время приема оче
редного заказа.

Фото И. МИНКОВА.
За свое мастерство и умение

— Мастера? — удивленно пе- изготовлять модную, красивую 
респросила Лидия Ивановна. —
Такая я еще молодая и... вдруг 
мастер. Сумею ли, под силу ли 
мне такое дело?

— Все будет в порядке. Я уже 
давно очень внимательно при
сматриваюсь к тому, как ты ра
ботаешь, вижу твое старание и 
мастерство.

— А я все еще волнуюсь.

— Не беспокойся. Ты вполне 
справишься.

Пять лет Лидия Ивановна про
работала мастером по пошиву 
верхней женской одежды.

После окончания в 1956 году 
в Москве шестимесячных курсов 
закройщиков она стала работать 
закройщицей. С тех пор Лидия 
Ивановна руководит сменой. В ее 
распоряжении 16 работниц ма
стерской.
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РЕЛИГИОЗНЫЕ 
КУРЬЕЗЫ Мытарства поэзии

В  царской России
цензура запрещала пе
чатать все произведе
ния, которые, по ее
мнению, противоречи
ли «закону божию и 
нравственности». Де
ло подчас доходило 
до курьезов. Так, в 
1823 году на основании 
цензурного устава был 
запрещен перевод сти
хов Вальтера Скотта.
Повод к запрещению

был совершенно смехо
творен. В  стихотворе
нии говорилось: «Улыб
ку уст твоих небесную 
ловить». Цензор напи
сал на полях: «Слиш
ком сильно сказано: 
женщина не достойна 
того, чтобы улыбку ее 
назвать небесной». Еще 
одно место вызвало 
его негодование: «О,
как бы я желал пу-

t
стынных стран в тиши 
безвестной близ тебя
к блаженству приучать
ся». Цензор написал: 
«К блаженству можно 
приучаться близ еван
гелия, а не близ жен
щины». По поводу фра
зы: «О, как бы я желал 
всю жизнь тебе от
дать!» — цензор возму
щенно заметил: «Что
же останется богу!».

В  своем старании 
угодить церкви цензура 
запретила даже статью 
«О вредности некото
рых грибов» на том ос
новании, что «грибы — 
постная пища право
славных, и писать о 
вредности их — зна
чит подрывать веру и 
распространять неве
рие».

(Документы и дела 
архива Синода).

На лыжне троеборцы
Воскресны е соревно 

вания по зимнему трое
борью ожидались с 
большим интересом. 
Кроме вы ксунцев, на 
них должны были вы 
ступать спортсмены из 
Кулебак  й Наваш ина.

Однако гости не в ы 
ставили своих команд. 
Тем не менее борьба 
между ф изкультурника
ми металлургического, 
машиностроитель н о г о 
заводов и техникума 
была упорной.

Вы сокое спортивное 
мастерство показала 
сборная команда техни 
кума, набравш ая 1194 
очка.

Среди производствен 
ных коллективов побе
ду одержали маш ино
строители (1192 очка).

В  личном зачете пер
венствовали спортсмены; 
тт. Проклов и Пегов.

М .  Х Е Р С О Н С К А Я ,  
и н с т р у к т о р  г о р к о м а  

Д О С А А Ф .
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Киселева Екатерина Ивановна, 
проживающая в г. Выксе, улица 
Пожарского, дом 1, возбуждает 
гражданское дело о расторжении 
брака с Киселевым Алексеем 
Гавриловичем, проживающим в 
г, Выксе, улица Ленинградская, 
дом 44.

Дело слушается в Выксунском 
нарсуде.

Рахматулина Нина Федоровна, 
проживающая ( в г. Навашино, 
улица Советская, дом 93. воз
буждает гражданское дело о 
расторжении брака с Рахматули- 
ным Евгением Алексеевичем, про
живающим в г. Навашино^ ули
ца Московская, дом 9, кв. 9.

Дело слушается в Навашин- 
ском нарсуде.
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ГОРОД ПО-НАСТОЯЩЕМУ
тив дома № 29 высажены высо
кие тонкоствольные липы и при
том с большим наклоном в раз
ные стороны.

В палисадниках возле домов 
№ №  29 и 31 яблони, вишни, де
коративные деревья и кустарни
ки высажены без элементарной 
планировки и без учета агротех
нических правил. Работники гор- 
комхоза, видимо, преследовали 
только одну цель — как можно 
больше посадить, не интересуясь 
тем, как все это будет выгля
деть.

Эти факты дают основание за
явить, что горкомхоз вопросами 
озеленения руководит крайне 
плохо. Он только подсчитывает 
количество высаженных деревь
ев и ничуть не заботится о со
блюдении планировки, выборе 
пород деревьев.

Не проявляет должного инте
реса к озеленению улиц и глав
ный архитектор города. Ведь до 
сих пор при горкомхозе не 
имеется общегородского плана 
озеленения улиц и площадей.

До начала весенних посадок де
ревьев остается немногим более 
двух месяцев. Но этого времени 
вполне достаточно, чтобы разра
ботать общегородской план озе
ленения и подготовить все не
обходимое для практического 
претворения его в жизнь.

Одновременно с этим следо
вало бы, кажется нам, прово
дить и агротехнические меро
приятия по уходу за высажен
ными деревьями, кустарниками и 
цветами. Эту работу горкомхоз 
почему-то считает для себя не
обязательной. Летом, например, 
он с большой щедростью поли
вает асфальт, но забывает осве
жать зеленые насаждения.

Бесспорно, и горсовет и за
воды тратят много средств на 
работы по озеленению. В городе 
есть агрономы и садоводы, но 
все это распылено, нет общего 
руководства.

С. зонов,
председатель городского от

деления общества охраны 
природы. 
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В  ф отокружке детского сектора 
Двориа культур ы  металлургов.

Ф о т о  М .  Г У Б А Н О В А


